

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Una obrita dramática del Cardenal Wisemán

Durante el Pontificado del santo e inmortal Pío IX, la Inglaterra dió a la Iglesia copioso haber y riqueza intelectual en la persona de aquellos varones celebrísimos, que se llaman Wisemán, Newman, Manning y Fáber.

Fijádomos en el primero, que nació (1802) en Sevilla, de familia irlandesa, dedicóse con ardor al estudio de las lenguas orientales, publicando a los dieciocho años un pequeño tratado, con el título de *Horæ syriaca* y siendo profesor de las mismas en la Universidad de la Sapiencia, en Roma, pronunció en ella, durante la Cuaresma de 1855, sus célebres conferencias sobre las *Relaciones entre la ciencia y la religión revelada*, monumento científico que revela la vasta sabiduría del autor, y poco después en Inglaterra, siendo ya obispo, las no menos famosas *Conferencias sobre las doctrinas y prácticas más importantes de la Iglesia católica*, que contribuyeron a suscitar aquel movimiento religioso en la Universidad de Oxford, en que más de doscientos ministros anglicanos, entre ellos, Newman y Manning, se adhirieron plenamente a las doctrinas de la Iglesia, y ¡gloria grande para Wisemán! él fué quien, con soberano esfuerzo, trabajó para restablecer la jerarquía católica en Inglaterra, logrando del Papa la correspondiente Bula, y no pudo menos Pío IX de crear a Wisemán, cardenal de la Iglesia romana, arzobispo de Westminster (1850) y Primado de la Iglesia católica en Inglaterra. Wisemán es, ciertamente, el verdadero apóstol de Inglaterra en el siglo XIX. Para esa nación ha sido el hombre de la Providencia—decía Pío IX.

Además de la doble serie de *Conferencias* citadas, es autor Wisemán de considerable número de sermones, lo mismo que de artículos, publicados en la revista de Dublín y reunidos más tarde en un libro titulado *Melanges*, y de la tan interesante y aplaudida novela *Fabiola*, o la Iglesia de las catacumbas, obra de muy intenso vigor y colorido, que cautiva y embelesa al lector, no sin alentar y robustecer su fe y avivar su piedad.

Pues ese hombre tan sabio y erudito,

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

La Conferencia del Seguro Social en Barcelona

Una intervú interesante con el Deán de Plasencia

Es difícil, querido «Mirabal», contestar a las preguntas de V., que tienen toda la vibración periodística y todo el alcance de una investigación que no puede abarcar en pocas líneas. Tendríamos que estudiar el aspecto de previsión, el de política de coordinación social, y el de aproximación y contacto entre las demás regiones con la catalana; que todo eso y mucho más ha sido la conferencia.

Hubo en la conferencia documentos de información suscritos por verdaderas especialidades, que sirvieron de base para todos los trabajos. Las ponencias estaban confiadas a hombres como Luis Jordana, Severino Aznar, Builla, Martín Salazar, Pulido, Gascón Marín, etc. Hombres de todas tendencias coincidentes en la cristiana tarea de hacer el bien, dedicaron sus energías a esta empresa. Las sesiones, como V. sabe, se celebraron, la de apertura en el salón del consejo de Ciento, y la de clausura en el palacio de la Mancomunidad. En ambos actos, la voz de Salillas, plena de españolismo y vibrante de emoción, expresaba los deseos de llegar a una España de previsión y de acción social que remediase todas las miserias de las clases media y trabajadoras. Es justo confesar que catalanes de la altura de Puig y Cadafalch, del Alcalde de la ciudad y del insigne Moragas, en esta ocasión demostraron con palabras y con hechos su deseo de una aproximación cordial y sincera de todas las regiones españolas. Buena prueba de ello fué la expresión del Presidente de la Mancomunidad diciendo que deseaba que esta conferencia fuese como una Piedra áurea que señalara las futuras y cor-

regio Príncipe de la Iglesia católica, uno de los más intrépidos y celosos adalides de la Fe en Inglaterra, no se desdobló de manejar la pluma para escribir una obrita dramática, titulada *La Perla escondida*, y que, traducida directamente del inglés por Samuel Ruiz Pelayo, acaba de publicar el diligente editor de Madrid, Bruno del Amo.

¿Sobre qué versa ese precioso drama? Pues sobre la admirable vida de aquel virtuosísimo patricio romano Alejo, después canonizado por la Iglesia, que se alejó, a escondidas, de su palacio, en la noche misma aparejada para sus bodas, y, después de diez y siete años de ausencia, volvió a la casa paterna, y, sin darse a conocer de su padre Eufemiano, vivió escondido en un rincón de la escalera principal del palacio, siendo objeto de las burlas, atropellos y malos tratamientos de la servidumbre, y luego, al morir, se descubrió quien era, mediante un pergamino que se le encontró, y el padre, transido de dolor, convirtió su palacio en una grandiosa iglesia con amplias galerías para alojar peregrinos; iglesia hoy del título cardenalicio de San Alejo, conservándose todavía la escalera de la casa senatorial en que el joven patricio bajó con indecible júbilo para huir de toda grandeza y pompa terrena.

Es la *Perla escondida* una producción que, si bien corta, reviste mucho interés dramático. Están bien sostenidos los caracteres de los personajes; perfectamente hilvanado el enlace de las escenas e incidentes con la acción principal y la elocución correspondiente siempre al carácter, a la situación y al modo de ser del que habla.

Merece un aplauso el editor por haber publicado esta obra del célebre cardenal Wisemán. Regocijara ella al lector, al par que le edificará con tan interesante y moralizador relato. Urge hoy purificar más y más la escena de toda escoria y bajez, y, ya que no es dable desterrar, ni abolir el teatro, importa sanearlo y moralizarlo y hacer que la *inegable y notoria* influencia social y moral que ejerce, sea en alto grado, provechosa y benéfica para el individuo, la familia y la sociedad en general.

J. I. V.

de los derechos que la ley en otro aspecto les conceda, y en esto está precisamente la fortuna mía al lograr la aprobación de la enmienda que propuse, en unión de varios representantes de Cajas colaboradoras españolas. Ya que acordada la obligatoriedad en el sentido antes dicho comprende por igual a profesores, sacerdocio, parroquial y catedral, y maestros etc. etc.; clases éstas, especialmente la mía sacerdotal, que han aparecido siempre como alejadas y aun proscribas de estas obras de protección por parte del Estado.

No es posible, querido «Mirabal», dar una nota sintética en esta conversación breve y rápida y hecha con el pie en el estribo para mi ciudad de Plasencia. Las conclusiones se publicarán en breve; hombres expertísimos se dedicarán a divulgar la labor realizada por toda España por medio de las Cajas colaboradoras, y entonces se confirmará lo que la prensa ha dicho estos días: que la conferencia nacional de seguros de Barcelona ha sido no sólo una afirmación del más alto patriotismo, no sólo un acto federativo y cordial de todas las actuaciones regionales; no sólo una asamblea especializada en estas materias de previsión; sino lo que más importa: un programa preciso y completo que se ofrece al Gobierno por el Instituto de Previsión, y que aquél debiera recogerlo para bien de España.

Por último, yo tengo que decir a V. que una vez más los hombres de la acción social católica española, como Aznar, Jiménez Jordá y otros cuyos nombres no recuerdo en este instante en que V. me aborda en plena calle, han estado a la cabeza de este gran movimiento pacificador y cristiano que de veras puede engrandecer a España.

Madrid.

UNA TIARA

Obsequio de los milaneses al Papa

La tiara que los católicos de la archidiócesis milanesa ofrecen a Pío XI para honrar en él al concudatano, al Arzobispo, al Pontífice supremo, está ya terminada.

Todo el mundo sabe lo que es la tiara; símbolo del poder papal; una especie de mitra casi cilíndrica, cerrada en lo alto por un pequeño globo rematado por una cruz y circundada de tres coronas (por lo que también se la llama trireño), signo del triple poder de jurisdicción, de orden, de magisterio y de la potestad del Papa sobre la Iglesia en su forma de «militante, purgante y triunfante».

La tiara que los antiguos feligreses del Papa regalan a éste, es verdaderamente una magnífica obra de arte. La grandiosidad de las líneas está suavemente atenuada, por la sobriedad de la ornamentación y el tono general del oro esmaltado de verde, del cual se destacan más vividas las gemmas que la adornan. La tiara pesa cerca de un kilo y es alta de 35 centímetros; el cuerpo de la tiara es de filigrana de plata pura, trabajada con tal primor, que semeja un finísimo encaje de blonda, y sobre ella figura la triple decoración de las coronas.

Es la tiara de la paz. La entonación general del esmalte verde de los adornos está inspirada en el símbolo de ella; el olivo. Un haz de hojas y frutos de dicho árbol sube desde la base hasta las tres coronas ornamentales, siguiendo su distribución la regla, también alegórica, del número tres y de sus múltiplos.

En la primera corona está grabada la dedicatoria: «Pío XI, Pontífice Máximo - Concivi, Eidemq. Archiep. Olim. Svo. Aman-tiss. - Mediolanenses. - A. D. MCMXXII. Pontif. A. I.»

Alternan en el adorno de esta corona, con diez esmeraldas magníficas, a modo de cabujones, cinco brillantes de veinte quilates cada uno, engarzados a la antigua en platino, y cuatro rubíes orientales, también de veinte quilates cada uno y engarzados a la antigua en oro puro. Los frutos de olivo de la ornamentación son nueve esmeraldas cabujones, de peso de 55 quilates cada uno.

La segunda corona está formada por quince esmeraldas y nueve rubíes orientales de diez gramos cada uno.

La tercera corona, formada ya la cúpula de la tiara, está formada por un hito de ciento cincuenta perlas orientales, de una pureza maravillosa.

Del centro de la última corona se eleva una pequeña corona de oro y platino, adornada con cuarenta y seis magníficos brillantes, de la cual surge el símbolo del mundo en el vértice de la tiara; formado por una enorme esmeralda india de doscientos cuarenta gramos de peso. De sobre aquel verde mundo esplendente fulgura una pequeña cruz en platino de tres centímetros y medio, cuajada de brillantes, en tanto que las puntas de la cruz son de malaquita.

En conjunto, las piedras que adornan la tiara son dos mil, entre ellas una enorme esmeralda, de raro y altísimo valor. De la tiara penden dos cintas, bordadas por las monjas sobre tisú de oro y en las cuales están cosidos infinidad de brillantes de todos tamaños.

La tiara será entregada solemnemente al Papa por una peregrinación diocesana que deberá coincidir con el próximo Consistorio.

POR CORREO

Notas internacionales

La Conferencia de Lausana

Lausana, 5.—La Santa Sede ha comunicado a los presidentes de la Conferencia de Lausana una nota, en la cual se manifiesta que el Vaticano recibe de Constantinopla noticias alarmantes.

Los cristianos están poseídos de pánico y las propiedades de los europeos y de las congregaciones religiosas corren un gran peligro.

Se teme la llegada de bandas irregulares, lo cual podría dar lugar a desastrosas consecuencias.

La Santa Sede señala este estado de cosas a la Conferencia que se reúne en Lausana, a fin de restablecer la paz en Oriente.

La Santa Sede ruega con insistencia, en nombre de la humanidad, que se tomen medidas eficaces para garantizar la seguridad de las poblaciones tan cruelmente maltratadas.

He aquí la nota oficiosa de la sesión de ayer de la Conferencia de Oriente:

«La comisión de cuestiones territoriales y militares se ha reunido esta mañana a las once, para estudiar el régimen de los Estrechos. Los delegados búlgaros y rusos asistían a la reunión. Ismet-baja expuso los principios generales en que piensa inspirarse la delegación turca durante la discusión.

Luego expusieron respectivamente los señores Chicherin, Duca y Stambulisky los puntos de vista ruso, rumano y búlgaro.

Ismet-baja ha declarado que entre las proposiciones presentadas hoy en la Conferencia, la delegación turca estima que las presentadas por los delegados rusos son las que mejor se ajustan a las aspiraciones de los turcos. Sin embargo, ha añadido que no dará a conocer su respuesta definitiva hasta que haya estudiado todas las proposiciones presentadas.

Lord Curzon ha resumido luego los pareceres emitidos en la discusión por las diversas delegaciones.

Después de la tormenta de la jornada del lunes, se ha notado hoy una notable mejora en la situación.

Después de la sesión del lunes, los plenipotenciarios aliados decidieron oponer al programa intransigente ruso y al silencio turco un programa definido y único. La delegación francesa preparó a este efecto un anteproyecto cuya redacción fué confiada a M. Fromageot, jurista consultor del ministerio de Negocios extranjeros de Francia. Ningún plenipotenciario hizo gran oposición. Sin embargo, el señor Garroni declaró que consultaría con su gobierno. Entonces se decidió que los peritos militares y navales aliados trabajarían desde el martes sobre la base de las proposiciones francesas. Después de una discusión cordialísima, los peritos, incluso los italianos, se han puesto de acuerdo esta mañana sobre las posiciones comunes, que pueden resumirse así:

«Las potencias permanecen fieles a sus proposiciones generales contenidas en la nota interalada de 25 de septiembre; siguen adheridas al principio de la libertad de los Estrechos tanto para los buques mercantes como para los de guerra por considerar que en efecto, la libertad de la navegación comercial por los Estrechos y por el mar de Mármara y Mar Negro no ha ser ciertas libertades para la navegación militar. La marina, especialmente la marina francesa, profesa la opinión de que a todas partes donde

vaya un buque mercante debe poder ir un buque de guerra».

La condena del Príncipe Andrés de Grecia

Londres.—Telegrafian de Atenas que el Tribunal que entiende en la causa instruida contra el príncipe Andrés de Grecia ha condenado a éste a la degradación y deportación perpetua.

—El príncipe Andrés y la princesa Alicia han embarcado ayer tarde, en Phalero, a bordo de un buque de guerra británico.

Este buque zarpó primeramente con rumbo a Corfú, desde donde saldrá inmediatamente para Brindisi, donde se cree que desembarcarán los citados príncipes.

En la sentencia dictada por el Tribunal militar, anoche a las once, se reconoce por unanimidad que el príncipe Andrés es culpable de desobediencia y abandono de puesto en presencia del enemigo.

Se reconocen en dicha sentencia circunstancias atenuantes, por su inexperiencia en el mando de grandes unidades.

En su consecuencia, el príncipe Andrés es condenado a la degradación y deportación perpetua.

—Se conocen detalles de origen oficial sobre el Consejo de guerra verificado el sábado para juzgar al príncipe Andrés.

El acta de acusación decía que, cuando el Ejército helénico detuvo su avance a Sangarios, en Kale Grotto, para avituallarse, el comandante en jefe ordenó al príncipe, que mandaba el segundo cuerpo de Ejército, en vista de ciertos movimientos del enemigo que hacían prever su intención de emprender una ofensiva, que atacara a los turcos, cuya orden se negó a cumplir el príncipe.

Los testigos citados son los generales Papulas y Dusmanis y el coronel Sariyannis. El general Dusmanis no acudió a la vista.

Interrogado por el presidente, el acusado declaró que en la orden de ataque que se le dió se añadía que debía esperar un aviso del tercer Cuerpo, aviso que no llegó.

Después de la declaración del general Papulas, que da diferentes detalles, habla el coronel Sariyannis, jefe del Estado Mayor del general Papulas, quien declara que el comandante en jefe ordenó al segundo Cuerpo que atacara duramente, porque tenía noticias de que el enemigo concentraba sus fuerzas frente al tercer Cuerpo. El segundo Cuerpo, en lugar de obedecer la orden, dijo que no podía ejecutarse, porque los turcos habían hecho grandes trabajos de defensa, y que el avance que se lograra sería muy pequeño. El comandante en jefe ordenó inmediatamente que fuera reemplazado el jefe de Estado Mayor del segundo Cuerpo.

El coronel añade que, por lo absurdo de la respuesta, el jefe del Estado Mayor del Ejército creyó que se trataba de una broma.

El testigo terminó su declaración diciendo que, si el príncipe hubiera cumplimentado la orden, seguramente la batalla de Sangario hubiera sido ganada. Dijo que el príncipe amenazó con presentar la dimisión si se insistía en que la orden fuese ejecutada. La orden hubiera sido realizada por cualquiera otro que no fuese el príncipe, que por su jerarquía no fué destituido.

Interrogado el general Papulas, declaró que el príncipe no fué destituido por ser hermano del rey.

La cuestión de los alcoholes

El presidente de la Diputación, Sr. Mora, recibió ayer el siguiente telegrama del diputado a Cortes Sr. Alemany:

«La Dirección de Aduanas en fecha cuatro actual resuelto consulta administración de aduanas de ésa en el sentido de que los expedientados por la defraudación de alcoholes no deben pagar multas por la falta de libreta. Luis Alemany.»

La Cruz Roja

Misa.—Entronización del Corazón de Jesús

Agradecemos la invitación que de la Comisión provincial Balear de la Cruz Roja Española hemos recibido para asistir a la misa que, en honor de los excelsos Patronos de dicha Asociación benéfica, la Inmaculada Concepción, San Santiago y San Juan Bautista, se celebrará el próximo domingo día 10, a las once en la iglesia de Santa Teresa y seguidamente a la entronización del Corazón de Jesús en la casa social de la citada comisión, acto que verificará el Excmo. señor Obispo de Mallorca.

Está encargado de la plática, durante la misa, el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo Magistral de nuestra Catedral Basílica.

A los citados actos han sido invitadas las autoridades y corporaciones religiosas, civiles y militares.

La fiesta de la Inmaculada

Iluminaciones.—Día de gala

Siguiendo la tradicional costumbre establecida en nuestra ciudad, anteayer y anoche, con motivo de la festividad de la Purísima, estuvieron iluminadas buen número de fachadas y fueron muchos los balcones que además de la iluminación ostentaban la imagen de la Inmaculada.

El día de ayer fué de gala con motivo de ser la fiesta de la Patrona de España.

Las tropas de la guarnición vistieron de gala y en los edificios públicos se izó la bandera española.

El fuerte de San Carlos hizo a la salida y puesta de sol las salvas de ordenanza.

En la Catedral Basílica

En nuestra Santa Iglesia Catedral se celebró ayer la fiesta de la Inmaculada con la solemnidad acostumbrada.

El templo estaba iluminado artísticamente y asistió a los divinos oficios gran concurrencia de fieles.

Ofició de pontifical en la Misa, el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de la diócesis Dr. D. Rigoberto Doménech.

Le asistieron de presbítero asistente el M. I. Sr. don Antonio María Alcover, Deán; de diáconos de honor los M. I. Sr. don Antonio Canals, Arcipreste y don José M.ª Vidal, Arcediano; y de diácono y subdiácono en la Misa, respectivamente, los M. I. señores don José Mur y don Miguel Alcover, Canónigos, actuó de maestro de ceremonias Rdo. don Luis Palmer.

A la Misa asistió, siguiendo la costumbre establecida por el Ayuntamiento en corpo

ración, presidido por el Alcalde don Antonio Oliver y Roca y los concejales señores Bua-

Ocupó el púlpito el M. I. señor don Antonio Sancho, Eanónigo Magistral.

Terminada la Misa de Pontifical, el Obispo dió la Bendición Papal a la gran concurrencia de fieles.

El Arma de Infantería a su Patrona El Arma de Infantería también celebró ayer la fiesta de la Inmaculada, su Patrona,

A las once menos cuarto la fuerza de Infantería—un batallón con bandera y música—al mando del teniente coronel señor León Garabito formó en la plaza de San Francisco y poco tiempo después llegó el capitán General señor Heredia quien acompañado del General Gobernador señor Chailier, y coronel de E. M. señor Díaz revistó la fuerza que seguidamente penetró en la iglesia.

A la misa, además de las autoridades militares citadas, asistió el General de la Brigada de Infantería señor Cabrinetti, Coronel jefes y oficiales del Arma y comisiones militares de la marina y distintos Cuerpos e Institutos.

Asistieron, además, el Gobernador civil señor Millán, el Presidente de la Audiencia, señor Lassada, y el Jefe de Estadística y Presidente de la Cruz Roja con una comisión de esta citada entidad benéfica.

Celebró la misa el capellán del Regimiento, don Fermín Hervás.

La iglesia estaba artísticamente iluminada y en su altar mayor, al pie de la Inmaculada, figuraban la bandera española y la corona real y emblemas de la Infantería.

En la iglesia de Montesión se celebró también, con gran esplendor, la festividad de la Inmaculada Concepción.

Por la mañana, hubo la misa de comunión general, que celebró el Rdo. Superior de la Residencia de Jesuitas, P. Alfonso Varay, pronunciando la plática preparatoria el Rdo. P. Ramon M. de Bolós, S. J. Asistieron los congregantes de San Luis y María Inmaculada, los de la Presentación y San Alonso Rodríguez y los del Patronato Obrero. Se acercaron a la Sagrada Mesa unos 500 congregantes.

La iglesia estuvo, durante las funciones de mañana y tarde, artística y profusamente iluminada y adornada con plantas y flores, apareciendo la imagen de la Inmaculada en el Altar Mayor bajo hermoso dosel.

Por la tarde se celebraron los anunciados actos religiosos, Rosario, Trisagio y el sermón, que pronunció el Rdo. P. Ramon M. de Bolós, S. J. y a continuación siguió la solemne procesión de costumbre.

El templo se hallaba por completo lleno de fieles, debido a lo cual la procesión, para desarrollarse, tuvo que salir y recorrer la plazuela inmediata.

En la procesión figuraban las Congregaciones ya citada, llevándose la imagen de la Inmaculada.

Actuaba de Preste el Superior de la Residencia P. Alfonso Veray, a quien asistían los señores Tomás y Billoch.

Presidía la procesión el Ilmo. y Rdm. señor Obispo de la Diócesis, Dr. Domenech, acompañado de los M. IIs. señores Espases y Canals, Canónigos.

Después de su llim. iba la Junta de la Congregación de la Inmaculada y San Luis, presidida por su Director, Rdo. P. Reig S. J. y a continuación, otra presidencia formada por el Alcalde de Palma señor Oliver y Roca y los concejales señores Bua-

Misas de difuntos

Hoy, a las once, se celebra en la Iglesia de San Francisco solemne funeral que el Arma de Infantería dedica en sufragio de sus compañeros difuntos.

También el Cuerpo de Estado Mayor, hoy por la mañana, ha celebrado una Misa en sufragio de los que fueron sus compañeros coronel Morales, comandante González Simeoni y capitán Sánchez Monje, muertos en la última campaña de Marruecos.

Inauguración del "Mediterráneo-Hotel,"

Lo bendijo el Ilmo. Sr. Obispo

El sábado, por la tarde, según teníamos anunciado, tuvo lugar la solemne bendición del nuevo «Mediterráneo-Hotel», que la razón social «Juan Pensabene, S. en C.» ha instalado en El Terreno, como sucursal del «Gran Hotel Alhambra».

Efectuó la bendición nuestro amado Prelado, Ilmo. y Rvdmo. Dr. Doménech, asistido de su capellán de honor, Rdo. Sr. Bonet, del Vicario de El Terreno, Rdo. señor Barceló, y del maestro de ceremonias de la Catedral, Rdo. señor Palmer.

Al acto asistieron numerosos invitados. Entre éstos figuraban el Capitán general, señor Heredia, acompañado de sus ayudantes; el concejal señor Barceló y Rosselló, en representación del señor Alcalde, acompañado del secretario particular de éste, señor Piña; el presidente de la Audiencia, señor Lassada, el magistrado señor Cayetano Vázquez y el abogado fiscal, señor Alique; el señor Marqués de la Torre, don Luis Canals, por la Cámara de Comercio; una comisión del «Fomento del Turismo», formada de los señores Alzamora (F.), Vidal y Escalas, don Gabriel Carbonell y muchos otros cuyos nombres sentimos no recordar.

Efectuada la bendición y recorrido todo el edificio, se sirvió a los invitados un espléndido «lunch». Ocupó la mesa presidencial el Rvmo. señor Obispo, acompañado de las demás autoridades.

Hicieron los honores de la casa los propietarios de «La Alhambra» y de la sucursal inaugurada, don Juan Pensabene y don Francisco García—que han logrado poner la industria hotelera en esta isla a la altura a que está en importantes poblaciones nacionales y extranjeras—y la distinguida señora del primero, doña Junia Oliver.

Los señores Pensabene y García recibieron muchas felicitaciones.

El nuevo hotel del que publicaremos suscripción en el próximo número—está admirablemente instalado en espléndido edificio que tiene su entrada en la plazuela de la Cuarentena, a la que se penetra por la de Gomila.

Conferencias de San Vicente de Paúl

Las de caballeros

Mañana, domingo, día 10, las conferencias de caballeros de Palma y Santa Catalina celebrarán la comunión general reglamentaria y junta con asistencia del Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, a las ocho de la mañana y cinco de la tarde, respectivamente, en la iglesia y Oratorio de la casa congregación de la Misión.

El Consejo particular de esta Sociedad solicita la asistencia a todos los socios, suscriptores y demás invitados.

Las de señoras

Como en los años anteriores, se celebrará la función reglamentaria, consistiendo esta en Misa de comunión general a las siete y media de la mañana en la capilla de las Reliquias de San Alonso Rodríguez y reunión general por la tarde a las cuatro, presidida por el Ilmo. señor Obispo. Se ruega a las señoras socias que por causa involuntaria no hayan recibido aviso, se den por invitadas y realcen el acto con su asistencia.



D.ª M.ª Margarita Pujol y Pizá

Viuda de Pujol Ha fallecido

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Su hijo, hijos políticos y nietos (ausentes) hermanas, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de San Nicolás hoy a las ocho y media de la noche y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Miñonas, 11.

Los Ilmos. y Rdmos. Obispos de Mallorca, Lérida y Tenerife tienen concedidas indulgencias en la forma acostumburada.

No se invita particularmente.

Notas de sociedad

Enfermos

Se encuentra enfermo, si bien ya ha experimentado una importante mejoría, nuestro estimado amigo el propietario don Alfonso Aguiló.

También ha mejorado en la enfermedad que le aqueja, nuestro querido amigo el abogado y Oficial de la Diputación provincial don Miguel Moragues.

Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Fallecimientos

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido la distinguida Sra. doña Margarita Pujol y Pizá, Vda. de Pujol.

El fallecimiento de la virtuosa finada (que muere poco tiempo después de haber pasado por el doloroso trance de ver la muerte de su hijo don Antonio, Oficial letrado que fué de nuestro Ayuntamiento) ha sido muy sentido por cuantos tenían el gusto de conocerla.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su hijo (ausente), la expresión de nuestro pésame.

En María de la Salud ha fallecido después de penosa enfermedad y a la edad de 74 años, el rico propietario don Gaspar Perelló y Nadal, hombre de cultura y ferviente católico, había desempeñado durante muchos años el cargo de Secretario de los Ayuntamientos de dicha villa, La Puebla y Petra siendo estimado en todas partes por su honradez, talento y laboriosidad.

A su única hija doña Catalina, a su hijo político don Bartolomé Pastor y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», don Bartolomé Casanovas, don Ismael Lopez, don Emilio Rodríguez y don Antonio Torner y señora.

También salieron don Mariano de Oteza, el comerciante don Guillermo Borrás y don Ernesto Escalas.

Entre el pasaje llegado hoy de Barcelona,

na, a bordo del vapor «Rey Jaime I», figuraban el Catedrático de latín del Instituto de Gerona Rdo. don Bartolomé Bosch, el joven Abogado don Antonio de Oleza y Frates, el consul de Panamá en Palma don Luis Karakadze y su señora esposa, el alférez Arum de artillería don Juan Tomás y el Rdo. P. Ezequiel de Binisalem, Capuchino. En el mismo buque también ha venido el Conde de Ayamans.

También han llegado el diputado a Cortes don José Socias Gradolí y el Senador don Juan Massanet y Verd.

Teatrales

Principal

Anoche con un lleno rebosante, debutó, en el Teatro Principal, la compañía de comedia que dirige el primer actor Paco Hernández, con «La Calumniada», de los Quinto.

La compañía produjo, en conjunto, buena impresion.

Vida deportiva

De foot-ball.—«Masnou», y «Alfonso XIII». Esta mañana han llegado, procedentes de Barcelona, los jugadores que componen el equipo «Masnou», que esta tarde, a las tres, y mañana, a la misma hora, han de contender contra el primer equipo de nuestra Real Sociedad.

Los partidos prometen ser muy interesantes.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos. II de Adviento. La Santa Casa de Loreto, San Melquíades, p. mr. I. P. B.

Cuarenta Horas. Concluyen en San Francisco, dedicadas al Misterio de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor solemne en la que predicará el Rdo. P. Gabriel Tous, T. O. R. Se cantará por la «Schola Cantorum» la misa del Santísimo Sacramento, a tres voces, del maestro Ribera. Terminada la misa, se dará la bendición Papal. Por la tarde a las cuatro actos de coro, a las seis rezos de la Corona, meditación, Coronilla de las doce estrellas, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

LUNES 11

Santos.—San Dámaso, papa y confesor.

Cuarenta Horas. Continúan en San Nicolás, dedicadas a su Titular. Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor. Por la tarde, Vísperas, Completas, Maitines, Laudes y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Eulalia, a las siete ejercicio en honor de la Virgen de Lourdes, durante una Misa.

Visita.—A Nuestra Señora del Puig, en San Jaime.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

El nuevo Gobierno

Madrid, 7 (15'45)

El nuevo Ministerio

A las siete y media jurará el siguiente Ministerio:

Presidencia, señor Marqués de Alhucemas.

Estado, señor Alba.

Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones.

Guerra, señor Alcalá Zamora.

Marina, señor Silvela (don Luis), alhucemista.

Hacienda, señor Pedregal, melquiadista.

Gobernación, señor Duque de Almodóvar del Valle, alhucemista.

Instrucción pública, señor Salvatella, romanonista.

Fomento, señor Gasset.

Y Trabajo, señor Chapaprieta, albista.

Madrid, 7 (16'00)

Alba, en casa de Alhucemas—Este en Palacio: gestionará la formación de Gobierno.—Romanones.—Los «concentrados», de acuerdo

A las diez de la mañana, acudió el señor Alba al domicilio del Marqués de Alhucemas, llamado por éste. A las diez y media marchó el Marqués a Palacio, y, a la salida del regío Alcázar, nos dijo:

«Habiendo declarado el señor Sánchez Guerra al Rey que no puede formarse otro Gabinete conservador, me ha requerido el Monarca para que me encargara de hacerlo

yo. He creído que en las actuales circunstancias no podía hacer dejación del cumplimiento del deber, y he contestado que iba a hacer las gestiones necesarias para formar Gobierno, proponiéndome volver a primera hora de la tarde para dar al Rey una contestación definitiva».

—¿Va V.—preguntó un periodista—a ver a Romanones?

—Sí—contestó—. Esta y otras visitas haré.

Alhucemas se dirigió directamente a su domicilio, donde, además del señor Alba, le aguardaban los restantes jefes de la concentración. Tuvieron todos un cambio de impresiones durante cerca de una hora.

Al terminar la reunión, el señor Alba nos manifestó que todos estaban en completo acuerdo. Se le preguntó si entraría personalmente en el Gobierno, contestando el jefe de la izquierda liberal:

—Eso lo dirá Alhucemas.

Al salir éste, nos confirmó el absoluto acuerdo de todos los «concentrados» y nos anunció que iba a ver a Romanones y que luego volvería a Palacio.

—¿Llevará V.—le preguntamos—la lista del nuevo Gobierno?

—Es posible nos contestó.

Al salir los restantes jefes, se remitieron a las manifestaciones del Marqués de Alhucemas, no añadiendo nada nuevo.

Madrid, 8 (1'00)

Ya hay Gobierno.—El Conde de Romanones, presidente del Senado.—La declaración ministerial

El Marqués de Alhucemas, después de su entrevista con Romanones, volvió a Palacio, durando una hora y media su entrevista con el Rey. A la salida, nos facilitó la lista del nuevo Gobierno, y luego nos dijo:

«Romanones me ha hecho hincapié en no intervenir directamente en el Gobierno, dando, en cambio, un representante. Ante la insistencia de mis ruegos, aceptó el Conde la cartera de Gracia y Justicia, a sabiendas de que sería nombrado en su día Presidente del Senado».

A continuación, Alhucemas nos dictó la siguiente declaración ministerial:

«Ante el planteamiento de la crisis, los jefes de la Concentración convinieron en el mantenimiento de la actuación parlamentaria para la resolución de los problemas de las responsabilidades, con exigencia de éstas y para satisfacer al país mediante las soluciones contenidas en el dictamen de las minorías del Congreso.

Como la Concentración carece de votos bastantes para que prevalezca tal iniciativa, habían de requerirse los votos de la mayoría. Procuramos merecerlos, prestándonos a sentarnos en el banco azul ante unas Cortes hostiles.

La negativa rotunda del Sr. Sánchez Guerra y la opinión de los Presidentes de ambas Cámaras a la constitución de otro Gobierno conservador capaz de terminar la tramita-

ción parlamentaria, que el Sr. Sánchez Guerra no quiso o no pudo proseguir, hacen que esta crisis sea una de las más difíciles, por ser imposible acudir a las Cortes, rechazando la mayoría toda forma de sanción. Y, no disponiendo las izquierdas de medio para lograr prevalezca su propuesta, sería dañoso comparecer en el Parlamento.

El voto negativo de las Cámaras las haría estériles.

Y, por negar los conservadores toda solución, nos encargamos nosotros del Poder.

Someteremos al Rey la disolución de las Cortes, y plantearémos ante el nuevo Parlamento las responsabilidades.

El programa de la Concentración y la exacción de las responsabilidades caracterizarán las próximas elecciones».

Comentarios

En los pasillos del Congreso, los comentaristas decían que en las próximas elecciones se combatirán rudamente los mauristas y ciervistas.

Otros comentaban que la prisa que tenía la Concentración por exigir responsabilidades se había trocado por parsimonia.

Se decía también que la convocatoria de las elecciones se hará después de que estén preparados todos los distritos rurales, asegurándose así el Gobierno una mayoría numerosa.

El Sr. Villanueva

Anoche nos aseguraron que el señor Villanueva está designado por los «concentrados» para ocupar la Presidencia del Consejo

de Estado, pero de modo provisional, pues, a pesar de las manifestaciones del interesado, se sabe que para Enero será designado para ocupar la Alta Comisaría en Marruecos.

Weyler se ofrece

Antes de formarse el nuevo Gobierno, el general Weyler visitó al Marqués de Alhucemas para ofrecerse, «pues siempre le dije—estoy a disposición de los liberales».

¿Ha dimitado Millán de Priego?

A última hora, circula el rumor de que el señor Millán de Priego ha presentado la dimisión de su cargo al nuevo Ministro de la Gobernación, quien recogió la dimisión, pero sin decir si la aceptaba o no.

Madrid, 8 (2'50)

Jura del nuevo Gobierno.—Cumplimentando a las Reinas.—En el vestíbulo de Palacio.—El primer Consejo.—Pedregal no quiere jurar

A las siete y media de la tarde se celebró en Palacio la jura del nuevo Ministerio.

El primero en llegar fué el señor Salvatella. Luego llegó el señor Presidente, con el señor Pedregal. Más tarde llegó el señor Alba, llevando en su auto al señor Chapaprieta.

Los nuevos Ministros vestían de uniforme excepto los que lo eran por primera vez: los señores Chapaprieta y Pedregal—y el señor Conde de Romanones, que iban de frac.

A los periodistas nos extrañó que Romanones fuera sin uniforme, y le preguntamos:

Como viene V. de frac? La última vez que vine a Palacio—nos está—lo hice de frac, y pienso seguir ando éste: no volveré a ponerme el uni-

ceremonia de la jura se verificó en la cámara regia, hallándose con el Rey el Sr. de la Torre y el Sr. Grande de España, el Sr. Mayordomo de semana, el Sr. Gentil de servicio y el Sr. Jefe de los Alabarderos.

Miembro de Gracia y Justicia [saliente, Cañal, tomó el juramento al presidente Marqués de Alhucemas, y éste lo después a los demás Ministros.

El reformista señor Pedregal, nuevo Ministro de Hacienda prometió, en vez de juramentándose ello mucho, por ser ésta una vez que un Ministro de la Corona tiene la fórmula del juramento por la mesa.

Después de la jura, el Rey habló con todos los Ministros, extendiéndose algo más que lo son por primera vez: los señores Pedregal y Chapaprieta.

El nuevo Gobierno cumplimentó después Reinas Doña Victoria Eugenia y Doña Cristina.

En el salón de Consejos se reunieron los nuevos Ministros, cambiando im-

Presbiterio de Palacio se hallaba lleno de diputados, Senadores y otros políticos del Gobierno, especialmente reformistas, quienes, a la salida, abordaron a los otros, en tal forma, que dificultaban el trabajo de los periodistas, teniendo que hacer gran resistencia para poderlos acercarse al Presidente. Este nos dijo:

«He sido jurado, visitado a las Reinas, he dado impresiones y decidido reunirnos mañana, a las seis de la tarde, en la Prebiterio, para celebrar el primer Consejo de Ministros».

Después los Ministros tomaron los autos marcharon a la puerta de Palacio. Esta se abrió vacía.

El Sr. Almodóvar del Valle se posesionó.

Después de la noche, se posesionó de la presidencia del Consejo el Sr. Marqués de Alhucemas. Le dió la posesión su antecesor señor Sánchez Guerra. Ambos cambiaron afectuosos saludos. Asistió el Subsecretario, como también asistieron distintas personalidades y los altos funcionarios de la Presidencia, que acompañaron al Sr. Sánchez Guerra hasta la puerta.

Después a las nueve se posesionó el Sr. Almodóvar del Valle de la cartera de Romanos, dándole la posesión el Sr. Misaliente, señor Piniés. Luego ambos cambiaron extensamente.

El Sr. Almodóvar no quería ir a Guerra, pero se supo que el Sr. Alcalá Zamora opuso verdadera resistencia al serle dada la cartera de Guerra.

Después la rechazó rotundamente, diciendo que no aceptaría cualquier puesto, aunque de Gobernador o de Subsecretario, o de Jefe de Gabinete sin cargo alguno me contentaría que no aceptaría la cartera de Guerra. El Sr. Marqués de Alhucemas le cercó, sin lograr convencerle.

Después la reunión de los «concentrados», los señores Sánchez Guerra, hasta el extremo de que el Sr. Marqués de Alhucemas le dijo que, de no ir, iba a declinar los poderes.

Después el Sr. Almodóvar.—Acompañará al Rey a Almería.

Después el Sr. Alcalá Zamora nos ha manifestado que tiene el propósito de reparar toda la labor política de su acción en el Ministerio de la Guerra, a objeto de haber dado órdenes a sus amigos para que vayan al Ministerio para hablarle de la jura, pues para esto tiene en su casa la jura particular.

Después el Sr. Sánchez Guerra, que ha dado su deseo.

Después nos ha dicho que, probablemente acompañará al Rey en su viaje a Almería para asistir al acto de la entrega del estandarte al regimiento de la Corona.

Después las discrepancias en el reparto de las carteras.

Después no pudo confirmar los informes, ya dudosos, sobre la actitud del Sr. Alcalá Zamora respecto de la Cartera de Guerra, también se nos asegura que por la mañana, en la reunión que tuvieron los «concentrados», hubo discrepancias al repartirse las carteras, motivadas por D. Melquiades, que quería a todo trance que se le diera al Sr. Pedregal la Cartera de Romanos.

Después el Sr. Almodóvar del Valle nos ha dicho que, probablemente acompañará al Rey en su viaje a Almería para asistir al acto de la entrega del estandarte al regimiento de la Corona.

Después las discrepancias en el reparto de las carteras.

Después no pudo confirmar los informes, ya dudosos, sobre la actitud del Sr. Alcalá Zamora respecto de la Cartera de Guerra, también se nos asegura que por la mañana, en la reunión que tuvieron los «concentrados», hubo discrepancias al repartirse las carteras, motivadas por D. Melquiades, que quería a todo trance que se le diera al Sr. Pedregal la Cartera de Romanos.

Después las discrepancias en el reparto de las carteras.

«Así decían algunos—habrá también variación en los altos cargos y se irá satisfaciendo a todos. Pero como son muchos, aunque abran la espita, alguno quedará descontento».

Dice Villanueva

El Sr. Villanueva habló ayer tarde con los periodistas, diciéndonos:

«He leído en algunos periódicos que yo era el destinado para ocupar la Alta Comisaría de Marruecos, y eso no es exacto.

No es oportuno hablar ahora de estas cosas, toda vez que la Alta Comisaría la desempeña con acierto el general Burguete».

Dedicó a éste grandes elogios, y nos añadió:

«Cualquier cosa se diga en el sentido aludido es mermar autoridad y prestigio a dicho general».

La Alcaldía de Madrid

En el Ayuntamiento de Madrid había ayer tarde gran revuelo.

El Sr. Alcalde saliente ha recogido ya sus papeles, y los amigos de la situación que se creen en condiciones han empezado ya a gestionar el cargo.

Se indica al Sr. Ruiz Giménez como el más probable.

Madrid, 8 (1'00)

El Gobierno ha caído en el lazo de los conservadores?

Los comentaristas en los círculos políticos convenían en que en el nuevo Gobierno estaban ponderadas las fuerzas liberales, habiendo echado el resto para constituir un Gobierno apropiado a las circunstancias. Pero a la declaración ministerial la encontraban grande reparo, sobre todo las izquierdas gubernamentales, que decían que el Gobierno de concentración había caído en el lazo de los conservadores en la cuestión de las responsabilidades, cuya resolución se ve ya lejana, que es, en sustancia, lo que deseaban el Sr. Sánchez Guerra y el partido conservador.

Alcalá Zamora derrogará los reales órdenes de la Cierva?

Algunos amigos del Sr. Alcalá Zamora atribuyen a éste el propósito de derogar las reales órdenes que el Sr. La Cierva envió al general Picasso, al objeto de poderse ampliar el expediente instruido por éste.

Francos Rodríguez y el proceder de Cambó

El Sr. Francos Rodríguez, que formaba parte del último Ministerio presidido por el Sr. Maura, ha visitado al Sr. Cambó, haciéndole presente su adhesión y conformidad a todo lo actuado por el «leader» de los regionalistas en la cuestión del Banco de Barcelona.

Impresión.—Un cambio de postura de Romanos

La constitución del Gobierno ha producido en Madrid la natural impresión, por el cambio de política que significa en la gobernación del Estado.

Ha llamado poderosamente la atención el cambio de actitud del Sr. Conde de Romanos, que por la mañana, antes de visitar al Sr. Marqués de Alhucemas, se expresaba así:

«Ayer conversé con los amigos, y, a consecuencia de las reflexiones que hice y de las consultas con la almohada, he resuelto mantenerme alejado del Gobierno liberal que se forme, ni doy concurso personal ni representación por medio de amigos; sin que esto quiera decir que a la situación que se forme no prestaré leal apoyo, pero fuera del Gobierno».

Madrid, 8 (5'30)

Dice Almodóvar del Valle

Esta madrugada nos recibió el Ministro de la Gobernación a los periodistas, manifestándonos que había recibido las dimisiones del Sr. Millán de Priego y de los demás altos cargos de la Gobernación, como también ya había empezado a recibir las dimisiones de los Gobernadores civiles. Terminó diciéndonos que había autorizado la manifestación pro-responsabilidades anunciada para el domingo.

Dos Subsecretarios

De altos cargos se sabe únicamente que a la Subsecretaría de la Presidencia irá el Sr. Barroso, y el Sr. Gullón a la de la Gobernación. Cuanto se diga de otros altos cargos es prematuro, pues hasta el Consejo de mañana nada habrá seguro.

El Consejo

El Consejo de Ministros de hoy será extenso, pero carecerá de importancia política. Los nuevos Consejeros se informarán de los asuntos de sus respectivos departamentos.

El único interés que puede despertar es la declaración del Gobierno sobre su actuación en Marruecos, que será de continuar la política civil de Protectorado iniciada por el Sr. Sánchez Guerra y los nombramientos para los altos cargos.

La tertulia de Romanos.—Dice el Conde

Por la noche, la tertulia de Romanos se vio animadísima, recibiendo el Conde muchas felicitaciones. Algunos íntimos hicieron ver a Romanos que los periódicos hacían resaltar su cambio de opinión en pocos momentos respecto a su apoyo y colaboración al Gobierno liberal. Romanos manifestó:

«Deberes inexcusables me han obligado, contra mi propósito, a formar parte del Ministerio».

—Pero—le dijo un exministro—, ¿va V. a presidir la Alta Cámara?

—Ya lo creo—contestó, humorísticamente, el Conde—. Haré lo posible para representar el mayor número de años y estar así en carácter.

La toma de posesión de Alhucemas

La toma de posesión por el Marqués de Alhucemas fué extensa. Después de los discursos de rúbrica, Alhucemas y el Presidente dimisionario conferenciaron extensamente, imponiéndole de todas las cuestiones de política interior y exterior y de modo minuciosísimo de cuanto atañe al problema marroquí.

Alhucemas agradeció a Sánchez Guerra su amabilidad, despidiéndose cariñosamente.

Dice Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra, después de cenar recibió a los periodistas y exministros, conversando con ellos y poniéndoles al corriente de todo cuanto ha ocurrido en la tramitación de la crisis.

A Bugallal, que sigue enfermo, acatarrado, se le notificó por teléfono.

El Sr. Sánchez Guerra manifestó que la solución que se ha dado a la crisis ha sido la más lógica, y, sobre la declaración ministerial, aseguró que era la única posición que cabía, después de la imposibilidad de que los conservadores se encargaran nuevamente del Poder.

Anunció su propósito de comenzar inmediatamente los trabajos de organización para luchar en las próximas elecciones, que supone serán reñidas, pues el Gobierno echará el resto para obtener una gran mayoría.

Sabrosas manifestaciones de Romanos

Hablando el conde de Romanos con varios amigos, decía:

Yo no fui al acto de Zaragoza y he sacado dos carteras y la presidencia del Senado.

Estoy abrumado por las peticiones que tengo para altos cargos y como hay pocos, no veo más solución para mí sino que los correligionarios formen tres turnos, pues como habremos de estar en el poder doce meses o catorce, los del primer turno y el segundo podrán disfrutar de unos cuatro meses en el cargo y los del tercer turno, por ser el más expuesto, que lo disfruten durante seis meses.

Madrid, 8 (16'00)

Varios detalles

El Sr. Jefe del Gobierno recibió, durante la mañana, a todos los ministros, que, después de la posesión, se despidieron de sus carteras, estuvieron a darle cuenta de sus asuntos respectivos.

—Al salir del despacho del Presidente, el Sr. Conde de Romanos, dijo a los periodistas, humorísticamente: «Encontramos dificultad en la provisión de altos cargos por falta de solicitantes».

—A la toma de posesión del Sr. Pedregal, Ministro de Hacienda, concurrieron bastantes personalidades de la colonia asturiana, entre otros los señores Argüelles y Alas Pumarino. También asistieron muchos reformistas.

—En la toma de posesión de los restantes ministros no hubo ninguna nota saliente, cambiándose entre aquéllos y sus antecesores, los discursos de rúbrica. El Sr. Ministro del Trabajo, señor Chapaprieta, se posesionará mañana.

—Se ha nombrado Jefe del Gabinete diplomático de Estado al Sr. Espinosa de los Monteros. El Sr. Conde de Bulnes que ocupaba el cargo, pasa a la Secretaría diplomática de la Presidencia.

Madrid, 9 (1'00)

Consejo de Ministros

El Consejo se reunió en la Presidencia a las seis y media de la tarde.

Una hora antes llegaron el Sr. Ministro de la Gobernación y Alhucemas. Este nos dijo que se había aplazado el viaje del Rey a Almería.

El Sr. Alba nos manifestó que había hecho las visitas protocolarias a los representantes extranjeros. Alcalá Zamora nos dijo que después de posesionarse, había dirigido telegramas de salutación a las autoridades militares de provincias y el Alto Comisario en Marruecos. Añadió que había estado en el Ministerio para enterarse de diversos asuntos. Los restantes ministros se limitaron a decirnos que habían cambiado impresiones con los jefes de los respectivos departamentos. El último en llegar fué el Sr. Conde de Romanos, vestido con traje de cazador.—¿Viene V. del campo, le pregunta uno?—Sí, nos contestó; he estado cazando con el Rey en El Pardo.—¿Pero caza mayor?, insinuamos. Sí, añadió el conde: venados y jabalíes.

El Consejo terminó a las nueve y media. Los ministros se negaron a hacer manifestaciones, remitiéndose a la nota oficiosa, que dice así:

«El primer Consejo de Ministros ha deliberado sobre los problemas de política interior y exterior. El Presidente notificó a sus compañeros el resultado de sus entrevistas con el jefe del anterior Gabinete. Los ministros de Estado y Guerra expusieron sus impresiones sobre el problema de Marruecos, anunciando que presentarán una ponencia, la semana próxima, sobre la política que se desarrollará en la zona de Protectorado. Para algunos esclarecimientos, se p-

dieron detalles, telegráficamente, al general Burguete. Se examinaron las cuestiones que se habrán de resolver inmediatamente por no precisar el voto legislativo. Se justificó la autorización de la manifestación del domingo porque responde al ejercicio de un derecho ciudadano. Se admitió la dimisión al Sr. Millán de Priego, designándole sucesor, que se reservan hasta que acepte. Se acordó prorrogar el curso escolar tantos días cuantos no ha habido clase. Se aprobó la distribución de fondos del mes. Se designó el alto personal y la lista de Gobernadores autorizándose al Presidente para substituir a los que no acepten el cargo; la lista se publicará mañana.

«La Epoca» y la declaración ministerial

«La Epoca» estima que la declaración ministerial tiende a dividir la política española en dos bandos respecto de las responsabilidades, pero dice—el partido conservador, pese a las malevolencias, quiere la depuración de las culpas del desastre, siempre que se investiguen las verdaderas causas, cuya existencia arranca de la actuación de los desorganizadores del Ejército y de quienes vacilaron en la aplicación categórica de la política africanista.

Madrid, 9 (2'50)

Burguete ha dimitido.—Contestación de Alhucemas.—Propósitos del Gobierno

Según nuestros informes, el Sr. Comisario en Marruecos ha transmitido su dimisión al Gobierno, cumpliendo con el formalismo de rigor.

Se sabe que Alhucemas le ha contestado en el sentido de que continúe en su puesto, porque el Gobierno tiene que estudiar el problema con detenimiento para resolver teniendo en cuenta el criterio manifestado por la Concentración acerca de la cuestión.

Se anuncia para después de pasadas las Pascuas que llegará a Madrid el general Burguete para dar cuenta del estado del problema y de la situación del Protectorado, y entonces es posible que resuelva el Gobierno en el sentido de designar para la Alta Comisaría a un hombre civil, que, como telegrafiamos ayer, no puede ser otro que el Sr. Villanueva. Pero esto no será fulminante, como anuncian algunos periódicos, sino que pasará antes algo de tiempo.

La disolución de las Cortes

A pesar de que se ha dicho respecto a que a disolución de las Cortes sería para Marzo, informes autorizados nos permiten asegurar que el decreto lo firmará el Rey en los primeros días de Enero, y lo que se refiere a Marzo es la reunión de las Cortes.

Carlos Blanco substituirá a Millán de Priego

Hoy el Rey firmará un decreto nombrando Director general de Orden público, en sustitución del Sr. Millán de Priego, a don Carlos Blanco, que ha aceptado el cargo.

Ampliación del Consejo

Según ampliación de la nota oficiosa del Consejo, se sabe que la mayor parte de éste se dedicó a examinar el problema de Marruecos, acordando supeditar la acción militar o la civil y poner en práctica medidas urgentes respecto de la acción protectora en África.

El Sr. substituto de Millán de Priego es don Carlos Blanco cuyo nombramiento lo firmará hoy el Monarca.

La manifestación del domingo

La manifestación que se proyecta celebrar el domingo se organizará en la Avenida de la Libertad, siendo los encargados de designar puesto a las entidades que concurrirán ateístas con distintivo azul. El Sr. Burgos Mazo ha prometido asistir, lo cual se ha comentado, dada su significación de exministro conservador.

Las Sociedades obreras y la comisión pro-rescate de prisioneros publican sendos manifiestos exhortando a concurrir.

En varias poblaciones se celebrará la misma manifestación.

Madrid, 9 (5'30)

Dice el Ministro de la Gobernación

Esta madrugada nos recibió el Sr. Duque de Almodóvar del Valle, manifestándonos que había sometido a la firma del Rey un decreto admitiendo la dimisión del Sr. Millán de Priego y otro nombrando para substituirle a don Carlos Blanco. Añadió que Millán de Priego continuará en el cargo que antes desempeñaba en el Ministerio.

Los periodistas le preguntamos acerca del nombramiento de alto personal, insistiendo el Sr. Ministro en sus reservas. Un reportero le preguntó si el Gobierno se había preocupado de la provisión de las alcaldías de Madrid, Barcelona y otras ciudades, contestando el Sr. Ministro negativamente.

Prensa Asociada

Desde Madrid

Fallecimiento del Cardenal Herrera

Madrid 9 (1'00)

Duelo en Santiago

A las diez de esta noche, ha fallecido, en Santiago, el Cardenal Arzobispo, Marí santamente, rodeado de sus familiares.

El fallecimiento del venerable Cardenal, quien se hallaba enfermo hacía muchos años, ha causado gran sentimiento.

Datos biográficos

El Emmo. Sr. Cardenal Dr. D. José Martín de Herrera y de la Iglesia nació en Aldeavila de la Ribera (Salamanca) el 16 de agosto de 1855. Fué abad de la Colegiata de Logroño, desde 1876 a 1871, y Dean de la S. I. C. de León, del 1871 al 75. En 5 de julio de 1875 fué preconizado para la silla Arzobispal de Santiago de Cuba, y el 14 de febrero de 1889 se le promovió a la sede metropolitana de Compostela, tomando posesión de la misma el 10 de abril siguiente. En el Consistorio de 19 de abril de 1897, el Papa León XIII le creó Presbítero Cardenal, con el título de Santa María «in Transpontina» Recibió el capelo el 24 de marzo del año siguiente.

La Bolsa

Madrid, 8 (1'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (70'00), Interior fin de mes (00'00), Amortizable 5 por 100 (94'54), Amortizable 4 por 100 (00'00), Banco de España (585'00), Compañía Tabacalera (255'00), Francos (45'85), Libras (29'48), Exterior (86'00), Marcos (0'00), Liras (32'15), Dólares (6'47), Coronas (00'00), Francos suizos (00'00).

Noticias varias

Madrid, 8 (16'00)

El Príncipe de Asturias, sargento

Con gran solemnidad, se verificó en el cuartel de los docks la imposición de los galones de sargento al Príncipe de Asturias. Se dijo una misa de campaña, y asistieron al acto los Infantes don Jaime, don Gonzalo y don Juan y las autoridades militares.

En los restantes cuarteles se ha solemnizado la festividad de la Inmaculada con los actos religiosos de costumbre.

Nombramiento de Obispos

La «Gaceta» publica los nombramientos del Rdmo. P. Mateo Colom para el obispado de Huesca y del M. I. Sr. don Francisco Estenaga para el Priorato de las Ordenes militares.

Desde Barcelona

La Infantería a su Patrona

En la esplanada de los cuarteles nuevos se celebró una misa de campaña a la que asistieron una compañía de cada uno de los cuerpos de infantería de guarnición en esta plaza.

Asimismo fue oída la misa por el Capitán general y su Estado Mayor.

Las músicas de Vergara y Alcántara amenizaron el acto, después del cual los generales presenciaron al desfile de las tropas.

El Sr. Martínez Anido

Desde anoche se halla en Barcelona, de regreso de su viaje por el extranjero, el exgobernador civil de esta provincia señor Martínez Anido.

El general Ardanaz

Probablemente el lunes regresará a Madrid el Gobernador dimisionario general Ardanaz, quien tan sólo ha permanecido al frente de este Gobierno civil mes y medio.

La fiesta de la Purísima

Con la asistencia del obispo doctor Guíllamet se celebraron esta mañana en la Catedral los oficios propios de la festividad del día.

El templo completamente lleno y a ambos lados del Altar Mayor tomaron asiento nutridas comisiones de las Corporaciones oficiales.

A la salida de las fiestas religiosas el público se dirigió al Paseo de Gracia, que estuvo brillantísimo en las primeras horas de la tarde.

La bondad del tiempo hizo que fiesta tan agradable transcurriera con toda esplendor.

Palou Gari.

Barcelona, 8 de Diciembre.

Dos ahogados

En Alcedia

El sábado se registró una sensible desgracia.

Por cuestiones de índole comercial fué ahogado el joven D. Francisco Crespi, de unos 18 años de edad, hijo del representante de la Sociedad general española de Carbones. Una vez en el puerto, embarcó en un bote, trasladándose a un buque extranjero cargado de carbón que estaba fondeado a la entrada del puerto y amarrado al muelle mediante largo cable. Al regresar el bote a tierra, no pudiéndolo hacer al remo, ni a la vela, a causa de fuerte y duro viento, lo hacían el Sr. Crespi y dos marineros valiéndose de dicho cable. De este cable arrancaba una cuerda, atada a un pailebot; en un balanceo de éste, se rompió la cuerda, recibiendo entonces fuerte sacudida el cable y haciendo caer al mar a los ocupantes del bote. Los dos marineros se salvaron, mas no así el Sr. Crespi, a pesar de saber nadar, creyéndose que el cable le dio en la cabeza, produciéndole fuerte golpe y siendo ésta la causa de que pereciera ahogado.

E. P. D.

Reciba su familia, especialmente su padre, nuestro sentido pésame.

En Santa Margarita

Almacenes DE Novedades para Señora LAS MONJAS

Temporada Invierno 1922

SECCION DE LANERIA

Las grandiosas existencias que ponemos a la venta, ofrecen una serie de ventajas incomparables no tan solo por lo reducido de los precios sino por la riqueza y variedad de los surtidos.

- | | |
|---|--|
| <p>CHI VIOT lana, gustos ingleses, de gran moda, para traje sastre.</p> <p>PAÑETE SEDAN colores lisos para trajes de gran vestir.</p> <p>TRICOT LANA artículo de gran novedad</p> | <p>PIRINEOS LANA propio para batas.</p> <p>Gamuza, piel camello, sin mezcla, artículo de gran abrigo.</p> <p>Gabardinas superiores, extenso surtido.</p> |
|---|--|

Extraordinaria variedad de artículos en clases superiores adaptadas a todo lo que la moda indica para la presente temporada

Especialidad en artículos NEGROS

Las Monjas

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEA A ANTILLAS, MÉJICO, NEW-YORK-COSTA FIRME
 El vapor Manuel Calvo saldrá el 25 de Dobre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.
 El vapor Alfonso XII saldrá el 17 de Dobre de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.
 El vapor Montevideo saldrá el día 10 de Diciembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra. Se admite carga y pasajeros con trasbordo para Veracruz.

LÍNEA DE BUENOS AIRES
 El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el 4 de Dobre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo, y Buenos Aires.

LÍNEA DE FILIPINAS
 El vapor C. López López saldrá el 16 Dobre, de Cádiz el 17 de Cartagena, el 18 de Valencia y el 24 Barcelona, para Port-Said, Colombo, Singapur y Manila, admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecidos servicios regulares desde los puertos de escala antes indicados.

LÍNEA DE FERNANDO POO
 El vapor San Carlos saldrá el 9 de Dobre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

EXPEDICION COMERCIAL
 El vapor Reina María Cristina saldrá el 16 de Dobre de Bilbao, el 16 de Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña y el 19 de Vigo para Habana y New-York, admitiendo carga y pasajeros.
 Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.
 Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

Línea Pinillos

SERVICIO AL BRASIL PLATA
 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el 20 de Diciembre el vapor
Cotalina
 Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
 Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Barcelona el día 16 de Diciembre el vapor
Conde Wilredo
 Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
 NOTA: El vapor saldrá fijamente el día... y la carga prelavamente comprometida se recibirá en lanchas los días...
 Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

M. JAQUOT
MATERIALES DE CONSTRUCCION
PEREGIL 11 Y 13
TELEFONO 3-6-7

Correos de Mallorca

Para esquilas mortuorias y aniversario y toda clase de anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en el Centro de Anuncios Plaza de Santa Eulalia, 10 - Palma

HULES TAPETES
CASA UNIONS
CODINA PALMA



Dolencias
 propias de las estancias
Depurativo Richelet

NO DE V. MAS VUELTAS A SU CABEZA
LICOR DEL POLO
 MEDIO SIGLO DE EXITO
 ESPAÑOLES: NO DEBEN SER PRECISAMENTE BENTRUCOS EXTRAMARINEROS

Casita en Génova
 Amueblada, muy alegre, con jardín y toda clase de comodidades, se alquila durante invierno y primavera—Información, Calle Cádiz, n.º 12.

Se alquila
 Una herda, cal. Pietrria, 1, informes: Santa Eulalia, 45—Platería «La Peña»

Se vende
 Caldera de vapor c. s. nueva, y una prensa hidráulica Razón: Jaime Pizá Sandols, Santa María.



Sándalo Pizá
 Mi posesión
 al que presento "Cápsulas de Sándalo", minutas de las que el doctor Pizá de Barcelona y que causan más pronto y radicalmente todas las "enfermedades artísticas". Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1895. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y reacombradas prácticas diariamente las prescriben y conocen sus ventajas sobre todas las similares.—Precio 14 reales.—Farmacia del doctor Pizá plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España y América. Se admiten por correo anticipando el valor.

Chanclos de goma
Reforzados
 Caballero, Señora y niño
 Ventas al por mayor y detall
Casa CODINA
 Calle Unión, 8, Palma
 (entre Mercado y Borne)
 (Precios los más económicos)

Imp. LA ESPERANZA - Laajcia, 11, PALMA